

Drathperücke, war ihr ganz zuwider, seitdem sie wußte, daß er lebendige Mäuse und Frösche geöffnet hatte, um den Blutumlauf zu beobachten. Sie gab ihm — vielleicht nicht ohne Grund — eine nutzlose Neugier und die blutdürstigste Grausamkeit Schuld. Des Vaters wegen, der den grundgelehrten Gnomen und erfahrenen Entomologen äußerst hochschätzte, stand sie ihm bisweilen einen Augenblick Rede, aber um keinen Preis der Welt würde sie ihm die Hand gereicht haben, an dessen Fingern sie einst blutige Spuren seiner Beschäftigung bemerkt hatte.

Ihre Lebensweise trug übrigens einen sehr einförmigen Character. Obgleich der Vater fast täglich auf Excursionen auszog, so sah er es doch gar nicht gerne, wenn Chrysalide indessen ebenfalls das Haus verließ. Er hatte vor den modischen Elegants, die er mit Campe kräftig und wahr Zierbengel nannte, eine entschiedne Abneigung. Auch glaubte er, daß ein so sorgsam erzogenes Mädchen aus den interessanten Büchern, mit denen er sie versorgte, weit mehr Gutes lernen könne, als am Kaffeetisch der Frau Gevatter, oder im Boudoir einer Modenarrin. Chrysalide, im kindlichfrommen Geiste guter, alter Zeit, grübelte nicht lange, sondern that, was der Vater wünschte und vermied ausgebreitete Bekanntschaften.

(Die Fortsetzung folgt.)

A n e k d o t e.

Schulmeisters Söhnlein, wo? berichtet nicht die Sage —

Unfehlbar trug sich's zu an einem Jahrmarkt-Tage, Als ihm, beim Heimweg aus der nahen Residenz, Ein Herr begegnete, der witzbegabte Squenz, Nebst seinem Windspiel, schwarz mit weißem Fuß und Krause;

Darob der Wandrer staunt, vertieft im Augenschmause,

Fragt: — „Mit Verlaub! ist denn das Hündchen n' Euer, Herr? —“

„Nein,“ klang die Antwort drauf: „ich bin des Hundes Herr.“

Der Bursche ging und sann, wie das wohl zu verstehen? —

Bald sah er ein: es sey kein bloßes Wortverdrehen, Erfascht den Sinn, empfand mehr Wahrheit im Begriff,

Kurz, ihm gefiel der Späß und bracht ihn auf den Pfiff:

Auch seinem Vater, der ihn oft mit Fragen quälte, Und wenn er's nicht verstand, derb auf ihn schimpft und schmähte,

Mun zu beweisen: daß — und wär' er neunmal flug —

Auch selbst der Klügste sey nicht immer flug genug.

Gedacht, gescheh'n. Kaum war der Held von der Geschichte

Zu Hause angelangt, beariffen im Berichte

Von dem, was unterwegs ihm aufgefallen sey;

Erfolgte, zum Beschluß, die Pille unterm Brey;

In der Bemerkung: „daß die Leute in den Städten

„Fürwahr doch mehr Verstand und Witz und Scharfsinn hätten,

„Als Dorfbewohner.“ — „Bah!“ hub barsch der Alte an:

„Auch auf dem Lande giebt's wohl manchen klugen Mann!

„Was wär'n der Pfarr und Ich — in deinem Aug'?

„Benn' einmal moribus! Ausnahmen von der Regel! —“

„Dein Vater, ist er auch kein übergroßer Geist,

„Wird dennoch dir, wenn du ihn fragest, allermeist

„So gut als jener Herr, die dumme Frage lösen.“

Kein Wald ist wohl so dicht und gänzlich frei von Blößen —

Dacht jetzt der schlaue Sohn, ermuntert im Vertrau'n,

Als ihm, gradüber an des Müllers Gartenzaun

Ein Eslein erschien. Halt! dacht er: die Geschichte

Dient trefflich in den Kram, giebt ein verdeckt Gerichte.

Die Frage fiel nicht schwer; der Alte stand ihm nah,

Und plötzlich war sie raus, als dieser's Langohr sah.

„Verlaub: — der Esel dort ist wohl nicht Euer, Vater?“

Antwort: „Nein, Naseweis! ich bin des Esels Vater.“

W m r.

Entdeckung einer alten Stadt.

Ein französischer Reisender in Egypten hat, in der Entfernung von etwa neun Tagereisen von dem rothen Meere, eine alte Stadt innerhalb der Gebirge zwischen dem 24. und 25. Breitengrade entdeckt. Noch existiren 300 Häuser darin. Unter den Ruinen findet man verschiednen Gottheiten geweihte Tempel. Man hat bis jetzt 11 erhaltne und mehrere zertrümmerte Bildsäulen gefunden. Derselbe Reisende hat auch die alten Stationen der Straße durch die Wüste vom rothen Meere bis in das Nilthal entdeckt. Sie sind in regelmäßigen Zwischenräumen zu neun Stunden von einander. Ohne allen Zweifel ging der Handel nach Indien auf dieser Straße, ein Handel, der zu den Zeiten der Lagiden und unter den ersten Kaisern so blühend war. Auch ist die Lage der Schmaragdmine, welche seit mehrern Jahrhunderten wieder vergessen worden war, neu ergründet worden.

H.

Auflösung des Räthfels in No. 114.

S e u e r.